



A MOSCOU, UNE CONFERENCE SUR L'ANCIEN RITE DANS LA VIE DE L'EGLISE ORTHODOXE RUSSE



Le 26 janvier 2017, dans le cadre des XXV Conférences internationales de Noël, avait lieu à la cathédrale du Christ Sauveur une conférence sur « l'ancien rite dans la vie de l'Église orthodoxe russe : passé et présent ».

Les travaux de cette manifestation, traditionnellement organisée pendant les Conférences de Noël, étaient présidés par le métropolite Georges de Nijni-Novgorod et d'Arzamas, membre de la Commission des affaires des paroisses d'ancien rite et pour la collaboration avec les communautés de vieux-croyants (Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou).

L'archiprêtre Ioann Miroloubov, secrétaire de la commission, remplissait les fonctions de curateur.

Les exposés présentés peuvent être divisés en plusieurs groupes : présentation de nouvelles publications, principalement dans le domaine de la musicologie médiévale (G. Petchenkin, V. Grigorieva), liturgie historique (archiprêtre S. Gontcharov, prêtre M. Jeltov) ; historiosophie du Moyen

Âge russe (A. Douguine) ; histoire contemporaine des paroisses d'ancien rite rattachées à l'Église russe (prêtre E. Sarantcha, prêtre S. Komarov, prêtre P. Chestakov, etc).

Le 27 janvier, au Centre patriarcal de tradition liturgique russe ancienne, a eu lieu une table ronde sur les problèmes des paroisses d'ancien rite de l'Église orthodoxe russe. Cette manifestation était dirigée par l'évêque Sophonie de Goubkine et de Graïvoron, l'archiprêtre Ioann Mirolioubov, secrétaire de la Commission des affaires des paroisses d'ancien rite et pour la collaboration avec les communautés de vieux-croyants, et l'archimandrite Irénarque (Denissov), recteur de l'église Saint-Michel-Archange, paroisse d'ancien rite du diocèse de Moscou. Des clercs et des laïcs représentant les paroisses d'ancien rite participaient à la rencontre.

Le nombre de personnes désireuses de participer à cette table ronde, destinée principalement au clergé, augmente d'année en année. Cinquante laïcs y ont pris part cette année. La discussion a tourné autour du fonctionnement des paroisses d'ancien rite de l'Église orthodoxe russe. Il a été constaté que certains règlements datant de la période synodale ou du Concile local de 1917 ont pour beaucoup perdu leur actualité.

Les participants à la table ronde sont parvenus à la conclusion unanime qu'il était nécessaire d'organiser un congrès des orthodoxes d'ancien rite existant dans le cadre de l'Église orthodoxe russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48747/>